

THE ROTARY CLUB OF NAGOYA-CHIKUSA



WEEKLY

なごや
ちくさ 函

題字 黒野 貞夫

名古屋千種ロータリークラブ
承認 1982年 8月24日
例会日 火曜日 12:30
例会場 愛知厚生年金会館
事務局 ☎763-5110
会長 新美 敢
幹事 堀江宏輝
会報委員長 魚津常義

No. 41

ロータリーに活力を——あなたの活力を

PUT LIFE INTO ROTARY—YOUR LIFE

1988~89年度 RI会長 ロイス・アビー

第333回例会 平成元年 4月25日(火) 晴

- ◇ “奉仕の理想”
- ◇ 出席報告
会員 60(58)名 出席 39名
出席率 67.24%
前回 4月18日 (修正出席率) 100%
- ◇ ビジター紹介 10名
- ◇ お誕生日祝福
尾関夫人(4/25)、竹内夫人(4/27)、和田君(4/28)、佐野夫人(4/29)
- ◇ ニコボックス
小林 明君 4月22日次男が結婚し、恋愛は美しい誤解から、結婚は惨憺たる理解の人生へと旅立ちました。
松居 敬二君 ホームクラブごぶさたしました。
加藤 正義君 出席で頑張っています。
和田 正敏君 本日早退いたします。誕生日祝い。結婚記念日祝い。
加藤 大豊君 総理招待の観桜会に行きました。今日が退陣表明の日になろうとは!!
鷲野 義明君 来週欠席しますのでよろしく。
尾関 武弘君、竹内 真三君、佐野 寛君 夫人誕生日祝い。
三輪 康君、黒野 貞夫君、矢野 勝久君 結婚記念日祝い。
- ◇ 深見直前幹事報告
1. 本日例会終了後、理事役員会を開催いたしますので、理事役員の方は2F橋の間にお集まり下さい。
2. 第269地区岡山後楽園RC(5/30)と牛窓RC(6/18)より認証状伝達式のご案内がきておりますので参加御希望の方は事務局までお申し出下さい。
- ◇ 佐野副会長挨拶
3月16日から4月16日迄名古屋博物館で

七宝の展覧会が開催されておりました。私は非常に興味をもち何度か会場に出向き、日本の七宝の歴史の流れを鑑賞させて頂きました。

現存する古代の七宝は明日香村の牽牛子塚古墳から出土した七宝の飾り金具と正倉院に伝来する黄金瑠璃細背十二稜鏡などあるが数例が知られているにすぎない、7世紀から8世紀のことである。

それから2世紀たった1052年平等院鳳凰堂の母屋正面中之間扉の七宝止鐙が現存しています。

17世紀になって七宝が作られるようになり制作年度がはっきりしているものに名古屋城上洛殿の引手や釘隠等が登場してきます。その外に日光の東照宮本社の七宝花文金具、桂離宮の七宝引手と釘隠、修学院離宮の七宝釘隠等が建築の飾り金具として多く用いられております。七宝展には、これらの作品が私たちの目を楽ませてくれました。

これらの七宝は京都の平田道人彦四郎が朝鮮から技術を学び七宝制作したと歴史は伝えております。一般にこれを平田七宝と呼んでおります。平田七宝は彫金技法に七宝の象嵌を施した物です。高度な彫金技術に七宝を施した作品は日本人がつくった作品で日本人的な作品ではないかと思っております。平田家は11代続いて、その技術は造幣廠に伝わり徽章・勲章と技法は受け継がれ現在私たちの使用しているロータリーバッチのルーツも日本では17世紀(桃山時代)に開花した物と考えられています。

天保4年梶常吉が尾張で七宝を独自で開発し盃を完成して、尾張七宝の歴史が始まり近代七宝は名古屋の七宝が世界の中心になってきます。

~~~~~ 地区年次大会報告 ~~~~~

◇新美会長

去る4月22、23日の両日に亘って1988~89年度の国際ロータリー第276地区地区大会が刈谷R.C.のホストで開催された事は皆さんご承知の通りであります。第1日目はホテルナゴヤキャッスルに於いて午前10時より行なわれ私共出席者は午後1時30分の本会議より出席させて頂きました。

高沢隆ガバナーの点鐘に始まりR.I.会長代理中島治一郎氏の挨拶があり大会決議案の審議採択の後コーディネーター高沢ガバナーの基にパネリストとして斎藤博P.G.(クラブ奉仕)、渡辺孝P.G.(青少年奉仕)、福田浩三P.G.(R.財団)、田中徹P.G.(国際奉仕)の方々が夫々のご意見を述べられ、予め決められた方による質疑応答がありました。

クラブ奉仕では定例会に出席し自己研習をする事の大切さを。次に青少年奉仕では村上春樹氏著者の「ノルウェイの森」を話題にされ現代若者の気質の様な事から始まり、これは恋愛小説であるけれども・時間が無いとの理由でローターアクトの減少についての話に切り替わり夫々のクラブ会員自らが協力してその気にならないと出来ない事なので理解願いたいとの事でした。次にR.財団は1928年ミネアポリスの大会で決議された等々の逸話があり、お金を出せば良いと言うものではないが出さなくて何もしない無関心はもっと悪い皆さんの協力をという事でした。

尚本大会決議事項は以下の通りです。

第1号議案 ロイス・アビーR.I.会長のテーマを支持する件。

第2号議案 R.I.会長代理中島治一郎ご夫妻に対する感謝の件。

第3号議案 世界平和のためのプログラムー平和会議に協力する件。

第4号議案 1988~'89年国際大会に参加協力する件。

第5号議案 直前ガバナー田中徹氏に対する感謝の件。

第6号議案 地区大会記念事業の件。

愛知県に100万円、刈谷市に200万円、知立市に100万円を国際交流振興基金として寄贈。

第7号議案 ホストクラブ並びに協力団体に対する感謝の件。

第8号議案 1989~'90年度地区大会開催地に関する件。

津島ロータリークラブをホストとして1990年5月12日~13日に長島町にて開催と決まりました。

出席頂きました会員の皆さん雨の中を本当に有難うございました。心より感謝申し上げます。

◇ガバナス・レターより

名古屋第2分区新入会員講習会を開催

名古屋第2分区代理 蜂谷弘道

(名古屋和合R.C.)

平成元年3月7日、名古屋国際ホテルに於いて名古屋第2分区新入会員講習会を開催致しました。本年の名古屋第2分区I.G.F.に於いて、ロータリアンの教養講座として、浅利慶太氏の講演を、及びロータリーライフを楽しくするための会員の討論、並びに親睦を主体と致しましたので、新入会員の教育はできませんでした。従って新入会員の教育は名古屋名東ロータリークラブにホストして頂き、大熊会長を中心としたスタッフの方々をお願い致しました。

講習会の当日は、新入会員52名並びにスタッフの方々12名合計64名で、名東ロータリークラブ独自にお作りになった教本をもとに講習が行なわれました。クラブ奉仕・岡本二元会長、職業奉仕・中島一元幹事、社会奉仕・水谷稔元会長、国際奉仕・坂本精志元幹事、ソングリーダー・横江佳穂会員それぞれの講師のもとに、わかり易い楽しいロータリークラブについて、いろいろご指導がありました。

とくに、ソングリーダーの横江氏はR.O.T.のソングを楽しく教えて頂きました。講習終了後、名東ロータリークラブのご好意で楽しい懇親会を1時間ほど行ない閉会致しました。

新入会員の感想と致しましては、このように分区に於いて同期生の会合があることは、より親しみを感じて有効であると申されておりました。

◇4月度理事役員会議題

1. 新入会員候補者承認の件
2. 10周年記念事業実行委員会の件

◇例会変更のお知らせ

名古屋東R.C. 5/15(月)春季会員・夫人懇親会の為、八事 八勝館にて P.M.6:00 より

名古屋中R.C. 5/15(月)名古屋、中、大須R.C.合同例会の為、5/16(火) P.M.12:30 より

豊山一城北R.C. 5/16(水)東尾張分区ゴルフ大会参加の為、犬山C.C.にて A.M.8:00 より

◇次回例会(5月2日)

講演 “成人病 特に心臓病に関して”

藤田学園保健衛生大学内科助教授

野村 正則 氏 (紹介 和田君)

◇次々回例会(5月9日)

日本易道学校副校長

齋井 天祥 氏 (紹介 林君)